



Petersgraben 52 Postfach 4003 Basel Schweiz
Telefon: +41 (0)61 267 6065 Telefax: +41 (0)61 267 9860

E-Mail: Urs.Jermann@sik.admin.ch
Intranet: www.sik.admin.ch (IP: 172.30.80.7)

Schweizerische Informatikkonferenz

Conférence Suisse sur l'Informatique

Conferenza svizzera sull'informatica

Bundesamt für Kommunikation
Abteilung Telecomdienste
“FDV-Verordnungsrevision“
Postfach
2501 Biel-Bienne

Basel, 4. Oktober 2002

Stellungnahme der Schweizerischen Informatikkonferenz (SIK) zur Vernehmlassung des UVEK über die “Verordnung über Fernmeldedienste (FDV)“

Sehr geehrte Damen und Herren

Die Schweizerische Informatikkonferenz (SIK) ist eine Organisation des Bundes, der Kantone (inkl. das Fürstentum Liechtenstein) und der Gemeinden zur Förderung der Zusammenarbeit zwischen den Staatsebenen im ICT-Bereich.

Da bei dieser Vernehmlassung sehr unterschiedliche Interessen auch innerhalb der öffentlichen Körperschaften auftreten, hat sich die Fachstelle der SIK aufgrund einer Umfrage bei ihren Mitgliedern auf allgemeingültige Bemerkungen beschränkt, die uns als wesentlich erscheinen.

Wir begrüßen es, dass der Gesetzgeber in diesem sich so rasch veränderlichen Markt aktiv bleibt und zusammen mit dem ComCom wichtige Leitplanken und Regeln für den kleinen Schweizer Markt setzt.

Ob die Entbündelung der letzten Meile auf dem vorgesehenen Verordnungsweg oder ausschliesslich auf Gesetzesebene zu regeln ist, sollte die Politik entscheiden. Wir möchten jedoch auf die Gefahr hinweisen, dass sich im Falle einer längeren Verzögerung die verbliebenen internationalen Anbieter aus dem Schweizer Markt zurück ziehen könnten. Somit würde die hochgelobte Liberalisierung des Telekommunikationsmarktes in Frage gestellt und die Schweiz wieder in ein Monopolzeitalter zurückfallen.

Für die Mitglieder der SIK ist es jedoch von grösster Bedeutung, dass auch weiterhin eine hochstehende Qualität und eine flächendeckende und zukunftsgerichtete Grundversorgung die Grundpfeiler von zukünftigen Anbietern sind. Es muss insbesondere durch staatliche Leitplanken verhindert werden, dass einzelne Anbieter nur in Zentren und Grosskunden Ihre Dienstleistungen anbieten (Rosinen picken) und die privaten Haushalte und ländlichen Gebiete an die Swisscom verweisen.

Mit freundlichen Grüssen

Fachstelle der SIK



Ronald Zürcher



Urs Jermann

Kopie z.K. an Vorstand und Arbeitskonferenz der SIK